



## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo dispuesto en el Artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, **D. Pablo Bustinduy Amador**, Diputado del Grupo Parlamentario Confederal de Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea, presenta las siguientes preguntas **relativas** a la anulación del acto de conmemoración del 78º aniversario de la llegada del barco Winnipeg a Valparaíso (Chile), a celebrarse en el Centro Cultural de España en Santiago de Chile, por parte de la Embajada de España en Chile, dirigidas al Gobierno y para las que se ruega respuesta por escrito de forma desglosada.

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Centro Cultural de España en Santiago de Chile, adscrito a la Embajada de España ante la República de Chile, tenía previsto celebrar el próximo día 8 de septiembre un acto de conmemoración del 78º aniversario de la llegada del barco Winnipeg a Valparaíso, que tuvo lugar el 3 de septiembre de 1939. En el Winnipeg llegaron a Chile más de 2.000 personas refugiadas españolas huyendo del país ante la inminente victoria del franquismo. El impulso y la organización del acto procedía del colectivo de población emigrada en el exterior, Marea Granate (en su nudo de Chile).

Según ha trascendido a diversos medios de comunicación (españoles y chilenos) fue sólo una vez el Embajador de España ante Chile, Excmo. Sr. D. Carlos Roble Fraga, tuvo conocimiento de la celebración de dicho acto, que se procedió a anunciar la anulación del homenaje. Así consta, según estas informaciones, que se lo explicaron los y las representantes del Centro Cultural a los y las organizadoras de Marea Granate. La persona encargada del Centro Cultural habría así explicado a la comisión organizadora que se habían producido quejas del embajador «por el tema de la República», según han relatado representantes de Marea Granate al diario La Marea. Una semana después de esa primera comunicación la misma persona encargada volvería a convocar a los organizadores para comunicarles que el acto había sido -efectivamente- cancelado porque «el tema de la República es controvertido». (Las citas son del propio diario.)

A través de La Marea hemos conocido asimismo que fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores explicaron [a *La Marea*] que en el pasado ya rindieron homenaje al Winnipeg y que en esta ocasión «se canceló por deficiencias en la organización». Las mismas fuentes asegurarían que desde la Embajada ofrecieron a la comisión organizadora varios contactos académicos y la posibilidad de realizar el acto más adelante y sin concretar una fecha, una información que Marea Granate Chile habría negado.



La página web del Centro reconoce que «el CCESantiago es espacio abierto y un punto de encuentro donde confluyen todas las manifestaciones y reflexiones sobre la diversidad cultural, la inclusión, las minorías sociales y étnicas, en un constante reconocimiento de los derechos culturales».

Por todo lo anterior, este Diputado plantea al Gobierno las siguientes

### **PREGUNTAS**

1.- ¿Cuál fue el contenido de la comunicación oficial emitida por la Embajada de España en Chile, por la cual se anulaba el acto previsto para el 8 de septiembre de 2017, de conmemoración del 78º aniversario de la llegada del Winnipeg a Chile?

2.- ¿Considera el Gobierno de España que la anulación del acto observa la misión, plural y diversa, sobre la que fue y es concebida la actividad del Centro Cultural de España en Santiago de Chile?

3.- ¿Obedece la anulación del citado acto en el CCESantiago a una política, deliberada y consentida del Gobierno de España, a malograr la celebración de actos de memoria histórica?

Madrid, Congreso de los Diputados, a 30 de agosto de 2017

**Pablo Bustinduy Amador**  
Diputado